

## CHRISTOPHE COLOMB



ET illustre navigateur naquit en 1449, d'un père cardeur de laine, à Cogureto, village sur la côte de Gènes. Quelques voyages sur mer et le bruit que faisaient alors les entreprises des Portugais leur firent goûter la navigation. Il conçut qu'on pouvait faire quelque chose de plus grand que ce qu'on avait tenté jusqu'alors ; et par la seule inspection d'une carte de notre hémisphère, ou par un raisonnement tiré de la disposition du monde, il jugea, dit-on, qu'il devait y en avoir un autre ; il résolut d'aller le découvrir. Quelques auteurs racontent la chose un peu différemment.

Gènes, sa patrie, l'ayant traité de visionnaire, et Jean II, roi de Portugal, ayant refusé son service, Colomb se rendit à la cour d'Espagne, où la reine Isabelle lui confia trois vaisseaux. Des îles Canaries où il mouilla, il ne mit que 33 jours pour découvrir la première île de l'Amérique, en 1492. Pendant ce petit trajet, son équipage ne cessa de murmurer ; il y en eût même qui dirent assez haut, que le plus court était de jeter dans la mer cet aventurier qui n'avait rien à perdre, et qu'ils en seraient quittes en disant qu'il y était tombé en contemplant les astres. Mais dès que ses compagnons de voyage eurent pris terre à l'île de Guanahani, l'une des Lucayes, ils saluèrent en qualité d'amiral et de vice-roi ce téméraire qu'ils voulaient noyer.

Les insulaires, effrayés à la vue des trois bâtiments espagnols, gagnèrent les montagnes ; Colomb ne put prendre qu'une femme à laquelle il fit donner du pain, du vin, des confitures et quelques bijoux ; ce bon traitement fit revenir les sauvages.

Les Castillans leur donnaient pour de l'or, ce qu'en Europe on ne s'aviserait pas de ramasser, des pots de terre cassés, des morceaux de verre et de faïence. Le cacoque ou le chef de ces insulaires leur permit de construire un fort de bois dans l'île qu'ils avaient appelée l'*Espagnole*. Colomb y laissa 38 des siens et partit pour l'Europe. Ferdinand et Isabelle le reçurent comme il le méritait ; ils le firent asseoir et couvrir en leur présence comme un grand d'Espagne, l'anoblirent lui et toute sa postérité, le nommèrent grand-amiral et vice-roi du Nouveau-Monde, et le renvoyèrent avec une flotte de 17 vaisseaux en 1493. Il découvrit de